
令和５年度第１回米子市保育所等給食運営委員会会議概要 

 

１  開催日時  令和５年６月２７日（火）午後２時００分～午後３時００分 

２  開催場所  米子市シルバー人材センター ２階会議室 

３  出席者 （敬称略) 

   [米子市保育所等給食運営委員会委員] 

斎木委員、新宮委員、梁川委員、松永委員、吉元委員、田中委員、川島委員、 

松本委員、堀部委員（欠席：野内委員）    

[事務局] 

    枡本担当課長補佐 

４  会議の次第 

   １）開会 

   ２）議事 

    （１）委員長職務代理者の指名 

    （２）令和４年度事業報告について 

    （３）令和５年度事業計画について 

    （４）保育所等給食調理等業務実施状況について（事故発生報告） 

    （５）視察について 

   ３）その他 

   ４）閉会 

５ 議事の概要 

  （注 資料説明は省略してあります。また、発言は要約してあります。） 

事務局 「資料１～４」を説明 

   委員長 ここまでで、質問等あるか。 

   委員  特になし 

   事務局 「資料５」を説明 

委員長 質問等あるか。 

委 員 特になし 

事務局 「資料６」を説明 

委員長 質問等あるか。 

委 員 鍋の蓋が破損した事故について、調理器具メーカーに確認しないとわからないが、煮

物などに鍋の蓋を落し蓋に使用すると直接、熱が伝わって持ち手のプラステックの劣

化が早まるのではないだろうか。落し蓋は専用の蓋を使用すると思う。鍋の蓋を使用

することに問題があったのではないだろうか。 

委 員 保育所給食の民間委託に移行の際には多くの時間を使い入念なチェック、打合せをし

た。あれから時間が経過し、業者も変わったりしたが、もう大まかな事はわかってい

ると思う。先程、指摘があったように市の方で落し蓋を統一すればこのような事故は

防ぐことができる。 

委 員 ４月から委託業者が変わったとのことだが、業者が変われば、調理器具は前の業者が

用意していたものを使うのか。 

事務局 基本的には設備に関しては市が用意し、調理業務等を委託している。委託業者の考え



で便利で使いたい備品は業者で用意されていることもある。 

委 員 金属はなかなか経年劣化しにくいが、長年使うとねじが緩んだりすることがある。使

えるからということではなく。安全面を考えると、例えば器具を５年使ったら定期的

に交換をといったことも考えてはどうか。 

委 員 昨年、給食運営委員会への事故報告の定義を変えた。これまでも変えた方がいいこと

は、変更してきた。委員さんに知ってもらいたいことは、調理員さんは調理前の原材

料確認でアニサキスのような小さいものも見つけられる。米子市の給食調理業務は全

国でもトップクラスだということを前提の上で委員会に参加されるとよい。決して粗

探しをしている会ではない。 

事務局 アレルギー対応や乳児対応、刻み食など個別に幅広く調理業務をしていただいている。  

改めて、調理器具等の総点検させてもらう。 

事務局 「資料７」を説明 

    視察のチェックポイントについては、これまでの視察での指摘事項を追加しながら作 

成したものである。視察当日は、１０時００分にふれあいの里を出発して、保育園等

で視察し１２時３０分頃終了予定。事務局案として、東保育園、小鳩保育園、淀江ど

んぐりこども園の３園ではどうか。 

委員長 視察園について、意見等あるか。 

委 員 その３園でよい。 

委 員 １０時００分出発だと調理がほぼ終わっていてチェックできない。いつ頃からか出発

時間を早くして９時頃に出発している。 

委員長 視察の仕方として、調理室に入るわけにはいかないので、ガラス越しに見る。３～４

名が調理室前でプレッシャーではないが張り付いていることになる。 

委 員 今まで視察の中でいつもしないようなことや失敗などあった。保育士も緊張感をもっ

てやっていた。今までいけなかったことも見つけられてきた。そこは、重視してほし

い。 

事務局 調理室や保育現場もバタバタするので、ずっと見ているわけにはいかない。そのうえ

でどの時間がいいのか考えて１０時出発という提案をさせてもらったが、９時出発と

する。 

委 員 給食の提供が年齢によって違い、保育士の身支度を確認することもできるので、ずっ

と給食室に張り付かなくてよい。 

事務局 第３回の委員会で視察について意見交換会をする。 

委員長 議事はこれで終了。事務局からその他についてあるか。 

事務局 特になし 

閉会 


